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证券代码：002212                                             证券简称：天融信 

天融信科技集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                               编号：2024-003 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 

参与单位名称

及人员姓名 

通过全景网“投资者关系互动平台”（http://ir.p5w.net）参与公司 2023

年度网上业绩说明会的投资者。 

因本次业绩说明会采取网络远程的方式举行，参会者无法签署调研

承诺函。但在交流活动中，我公司严格遵守相关规定，保证信息披露真

实、准确、及时、公平，没有发生未公开重大信息泄露等情况。 

时间 2024 年 06 月 07 日 15:00-16:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（http://ir.p5w.net） 

形式 网络远程方式 

上市公司 

接待人员姓名 

李雪莹：董事长、总经理 

孔继阳：董事、副总经理、财务负责人 

吴亚飚：董事、副总经理 

吴建华：独立董事 

彭韶敏：副总经理、董事会秘书 
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交流内容及具

体问答记录 

1、请问吴总，如何看待公司产品和国外产品的优势和差距，是否存

在较大的国产化替代的空间，还是国产化替代基本已经完成，目前缺少

增量空间？ 

答：公司的主力产品例如防火墙、入侵检测与防御、云安全等与国外

各有所长，不存在绝对的孰优孰劣。国产化替代总体上处于起步阶段，公

司的国产化产品已经实现了网络安全功能的全覆盖，产品体系完善，在

大量客户的网络场景中经过了实际验证，而且各行业也都在主动地引入

国产化产品。 

 

2、李总，您好，公司在投资互动里说公司目前已有车路云一体化安

全项目落地，请问这个可以公告吗？ 

答：公司在车路云一体化安全方面已经形成云、管、端、边的一体化

安全防护体系，覆盖环境安全、数据安全等场景，推出智能网联汽车安全

解决方案。公司已有车路云一体化安全项目落地，例如襄阳高新区智能

网联道路设施改造项目。 

 

3、贵司的集成业务毛利率很低，未来是否会有计划降低集成业务的

比例，依靠系统集成商来完成集成的工作，降低自己下场的比例？ 

答：集成业务不是公司的重点业务，主要是基于客户需求或安全业

务的需要进行。公司控制集成业务的规模，集成业务收入占公司营业收

入比例较低。 

 

4、请问贵公司的销售组织架构是怎样的，是否有专门的销售副总对

公司的营收负责任？ 

答：公司销售组织分为行业销售、区域销售和渠道销售，都有相应的

专门负责人。 
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5、公司基于对 2024，2025 年行业形势的判断，对 2023年进行了商

誉减值，可以理解，在 2023 年对于行业复苏前景判断错误的前提下，

2024 年继续加大销售投入？2023 年销售费用 9 个亿，人均 60 万的销售

费用，按照 2023 年 31 亿的营收来看，人均销售只有 200 万，这种投入

的合理性是否经过了详细的评估？ 

答：基于对未来的行业发展信心，以及公司发展节奏和策略，公司将

在 2024 年及未来加大营销投入。2023 年销售费用中职工薪酬费用为 6.2

亿，其中既包括销售人员薪酬，也包括售前、售后等人员薪酬。 

 

6、公司今年第二季度人员数量的变化情况？ 

答：公司第二季度人员数量变化情况将在公司半年度报告中详细披

露。 

 

7、公司在网安行业是排名前二的实力雄厚的头部企业。2023年的销

售额是 30多亿元，市占率较高，扣非净利润在大环境不好的情况下仍有

7 仟多万元，仅仅因为商誉减值才亏损。为什么年报预亏股价跌得这么

惨？ 

答：二级市场股价受到多种因素影响，公司管理层一直致力于持续

努力经营，为投资者带来长期稳定的回报。目前，公司经营正常。 

 

8、天融信公司经营业绩 20 多年来都很好，但公司应有的市值不高，

股价还走不过销售额几个亿、10 多亿的公司，公司有没有市值管理？国

企、央企都已开始市值管理考核，公司要加大宣传，高度重视市值管理

并拿出得力措施。 

答：良好的市值表现是公司和管理层长期的共同愿望。公司一直以

来都非常重视市值管理工作，股价表现受多重因素影响，如宏观经济环

境、市场发展、投资者价值判断等。公司会持续夯实业务发展，持续高度

重视市值管理并关注市场变化。 
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9、请问董秘，公司持股以及公司高管持股中，是否存在筹码出借（即

转融通）等情况。如有，出借数量为多少，目前有无收回。 

答：公司高管以及员工持股计划，均不涉及转融通业务。 

 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

本次活动不涉及应披露重大信息。 

活动过程中所

使用的演示文

稿、提供的文

档等附件（如

有，可作为附

件） 

无 

 


